

Calendrier pour l'année 2007-2008 :

Vendredi 12 octobre : Vauban tel qu'on ne le connaît pas par M^e Jean MARSIGNY.
2007, année du tricentenaire de la mort de Vauban, est l'occasion de découvrir cet homme dont le souvenir est trop souvent limité aux fortifications. Plus qu'un ingénieur et qu'un stratège, c'est un humaniste, un économiste, un homme soucieux d'égalité et de tolérance, sans doute trop en avance sur son temps, que nous allons découvrir.

Samedi 8 décembre : La vie sentimentale de Mr de Voltaire par le Dr Jacques MEILLET
La vie de Voltaire est riche en liaisons passagères et aussi en déceptions. Après avoir connu Olympe Dunoyer, les maîtresses se succédèrent. En 1733, il se lie avec Madame du Châtelet, *la divine Émilie*, cette liaison durera 14 ans. Revenant de Prusse, à la cour de Frédéric II, il terminera sa vie avec sa nièce Marie Louise Mignot, la veuve Denis, *pour le meilleur et pour le pire...*

Samedi 26 janvier 2008 : Fouilles archéologiques à Chelles par Corinne CHARAMOND
Dans ce Chelles toujours en développement, les fouilles, avec leurs découvertes, apportent régulièrement des éléments nouveaux, formant grâce au regard des archéologues, les maillons manquants de la grande chaîne de notre histoire. C'est donc une œuvre éternellement inachevée, mais toujours passionnante par ses révélations.

Vendredi 14 mars : Histoire d'une intégration en 1816, celle du S.^r Alexis Kusnitz, par André COCHEMIQUE.
Nombreuses sont les familles d'origines lointaines, établies en France par les hasards d'une histoire qui mérite d'être présentée.

Vendredi 6 juin : L'aventure des Jésuites en Chine au début du XVII^e siècle par Emmanuel MAGNE
L'aventure des Jésuites en Chine au début du XVII^e siècle, avec Mathieu Ricci, et la querelle des Rites avec Rome, qui a contribué (au moins en partie) à la dissolution de l'Ordre des Jésuites en 1773 ! C'est un vaste sujet qui déborde l'histoire de l'Eglise !!!

Octobre 2008 : Histoire anecdotique de Chelles de 1905 à 1939 par le Dr Jacques MEILLET
Allons à la découverte, grâce au « Publicateur de l'arrondissement de Meaux » et aux registres des délibérations du Conseil municipal de Chelles, de trente cinq années de la vie des Chellois, années faites de drames, d'épreuves, de fêtes, d'évènements surprenants et de manifestations diverses.

Nous venons d'apprendre la mort d'André COCHEMIQUE. D'origine polonaise, il devait nous présenter en mars l'histoire de l'intégration de sa famille en France, en 1815, et il se réjouissait à l'idée de nous faire partager cette histoire qui me semblait fort singulière. Il était bouillonnant d'idées en de nombreux domaines, et il est parti avec, à moins que des écrits en gardent la mémoire.

Nous nous associons auprès de ses proches à la peine causée par son brusque départ.

Denis Trinquand